

Sábado 18 de febrero de 2023

PARTIDOS POLÍTICOS

PRI

DENUNCIA PRI, ANTE EL INE, A EBRARD Y A SANTIAGO NIETO

Por actos anticipados de campaña, el Comité Directivo Estatal del PRI, que encabeza Abigail Arredondo Ramos, denunció ante el INE, a Marcelo Ebrard, Santiago Nieto y al partido Morena. “Presentamos una denuncia formal, por hechos que consideramos violatorios de las leyes electorales aplicables, en específico, por actos anticipados de precampaña y campaña, promoción personalizada, uso indebido de recursos públicos y violación al principio de equidad en la contienda; realizado por el actual canciller, Marcelo Ebrard; Santiago Nieto Castillo, encargado de despacho de la Procuraduría General de Justicia del estado de Hidalgo; Rocío Peniche Vera, delegada de Bienestar; Paloma Arce Islas, delegada de la Semarnat; así como al diputado local por Morena, Juan José Jiménez Yáñez; Arturo Maximiliano García y al Partido Morena, por culpa in vigilando”; señaló Abigail Arredondo, citada en un comunicado. (DQ)

PRD

PRD BUSCARÁ AUMENTAR SU MILITANCIA

El dirigente estatal del PRD en Querétaro, Diego Urías, señaló que buscarán afiliar hasta 35 mil activos en el estado, con el objetivo de fortalecer al partido para las elecciones del 2024. (N)

QUE PLAN B ABRE PUERTAS A AGRESORES

El Plan B de la Reforma Electoral busca reducir las facultades del INE que implican que haya más facilidad para que personas acusadas de violencia de género accedan a candidaturas, afirmó Débora Romero, Coordinadora Nacional de la Organización Nacional de Mujeres del PRD. (DQ)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: MEJORARÁN CALIDAD DE VIDA DE LOS POLICÍAS

La capital apoyará a los elementos en activo para que puedan adquirir una vivienda. (DQ, principal)

N: SIEMPRE PRESENTE

Diego Ventura y Diego San Román se despiden del Pollo Torres Landa. (N, principal)

AM: SE ADHIERE CAPITAL A PLAN PARA COMBATIR EL ACOSO

El Órgano Interno de Control del municipio de Querétaro cerró el 2022 con cinco denuncias por acoso, de las cuales solo dos fueron acreditadas. (AM, principal)

EUQ: RENUNCIA DIRECTOR DEL INDEREQ TRAS ACUSACIONES DE ACOSO

Edward Sánchez, quien ocupó el cargo desde octubre de 2021, argumenta que su salida del organismo es para atender “asuntos personales”. (EUQ, principal)

PODER EJECUTIVO

LLEVA KURI JORNADA “AQUÍ CONTIGO” A TEQUISQUIAPAN DONDE ATENDIÓ DIVERSAS DEMANDAS CIUDADANAS

El gobernador Mauricio Kuri encabezó la jornada “Aquí Contigo” en la Unidad Deportiva Emiliano Zapata, en el municipio de Tequisquiapan, acompañado por el presidente municipal, Antonio Mejía. Escuchó y atendió las demandas de las y los habitantes de la demarcación relacionadas con temas de seguridad, educación, salud, apoyos sociales, obras públicas, vivienda, campo, servicios, cultura, familia, entre otros. (N, AM, EUQ, ESSJR)



Sábado 18 de febrero de 2023

ANUNCIA KURI NUEVA CLÍNICA PARA TEQUISQUIAPAN

El gobernador Mauricio Kuri, anunció que será construida una nueva clínica en el municipio de Tequisquiapan para atender la demanda que hay en materia de salud. De esta manera, descartó dar más detalles sobre esta nueva clínica, ya que aclaró, no quiere adelantarse hasta que el proyecto esté en forma. (N)

MÁS VÍAS ALTERNAS A LA AUTOPISTA 57

La búsqueda de acciones para que existan vías alternas a la carretera federal 57, y con ello evitar accidentes mientras se ejecutan las mejoras de infraestructura persisten, destacó el gobernador Mauricio Kuri al mencionar que, estos puntos se han tocado ya con el edil de San Juan del Río, Roberto Cabrera. (ESSJR)

JUICIO DE GARCÍA LUNA SE POLITIZÓ: MAURICIO KURI

Sobre el juicio en Estados Unidos, contra el ex secretario de Seguridad Pública, durante el sexenio del panista Felipe Calderón Hinojosa; el gobernador Mauricio Kuri compartió que se trata de un proceso que, en México se politizó entre el partido en el poder y la oposición. (N)

DESCARTA SDUOP CIERRE TOTAL EN 5 DE FEBRERO POR OBRAS

Fernando González, titular de la SDUOP, aseguró que la avenida 5 de Febrero no se cerrará en su totalidad. Esto porque han circulado versiones de la posibilidad de cerrar por completo la avenida, para poder continuar con los trabajos de reingeniería. (N)

RUTAS ALTERNAS... TAMBIÉN EN OBRA

Muchas de las llamadas rutas alternas a la avenida 5 de Febrero se encuentran actualmente en obra, lo que termina conflictuando la circulación vial abonando al tráfico y colapsando la ciudad durante las horas pico y ha generado molestias entre la población queretana. (DQ)

IQM Y UNIVERSIDAD ATENAS SUMAN ESFUERZOS

La directora general del IQM, Marisol Kuri, firmó un convenio de colaboración con la rectora de la Universidad Atenas Estudios Superiores, Nohemí Viridiana Cerecedo Cornejo, a fin de llevar a más espacios la información sobre los servicios de atención y prevención de violencia contra las mujeres. (N)

CERTIFICA SESEQ A NUEVE MUNICIPIOS DE QUERÉTARO COMO COMUNIDADES AMIGABLES CON LAS PERSONAS MAYORES

La SESA informa que, las y los presidentes municipales trabajan en colaboración con el personal de SESEQ para generar estrategias con la finalidad de proteger y promover la salud de la población del estado. Una de ellas es el contar con una ciudad o comunidad amigable con las personas mayores. En reunión de trabajo con autoridades de salud y municipales, la titular de la SESA, Martina Pérez, entregó membresías que los certifica como miembros de la Red Mundial de Ciudades y Comunidades Amigables con las Personas Mayores otorgada por la OMS a los municipios de: Querétaro, Huimilpan, San Juan del Río, Cadereyta de Montes, Peñamiller, San Joaquín, Tolimán, Jalpan de Serra y Pinal de Amoles. (N)

DISEÑARÁN OPERATIVO DE SALUD ANTE LA PERE 2023

A partir de las próximas semanas se comenzará a diseñar el operativo el cual se llevará a cabo con motivo de la peregrinación a la Basílica de Guadalupe que se realiza año con año durante julio. Lo anterior dio a conocer la secretaria de Salud, Martina Pérez, quien aseguró que, dentro de las medidas sanitarias, se buscará identificar posibles contagios de algún virus, con la finalidad de evitar posibles brotes durante el caminar de los creyentes. (ESSJR)

ENTREGA SEDIF PAQUETES ALIMENTARIOS A FAMILIAS DE SAN NICOLÁS, EN TEQUISQUIAPAN

Con la finalidad de contribuir en la alimentación de los grupos prioritarios, el director general del Sistema Estatal DIF, Óscar Gómez entregó paquetes alimentarios en la comunidad de San Nicolás, en el municipio de Tequisquiapan. Visitó casa por casa y aprovechó la oportunidad para conocer y ofrecer las atenciones del SEDIF, recibir peticiones y solucionar inquietudes que mejorarán la calidad de vida de las personas. (N)

Sábado 18 de febrero de 2023

600 MENORES DE EDAD SUFRIERON VIOLENCIA U OMISIÓN DE CUIDADOS

De manera anual, a través del Sistema Estatal para el DIF recibe cerca de mil reportes y denuncias de presuntos actos de violencia u omisión de cuidados contra menores de edad, de los cuales 60% se acreditan. El titular de la Procuraduría Estatal de Protección de niñas, Niños y Adolescentes, Manuel Hernández especificó que una vez que se recibe el reporte este se canaliza a la Comisión de Fortalecimiento Familiar, órgano que conforma un equipo interdisciplinar para realizar acciones de trabajo social, visitas y evaluaciones que determinen si se cometió algún delito contra él o los menores de edad. (N)

TRIPLICARÁN EMPLEOS PARA PERSONAS LIBERADAS DE CENTROS PENITENCIARIOS

Erick Lugo, director del Centro Estatal de Empleabilidad de la Secretaría del Trabajo, informó que la meta del 2023 es prácticamente triplicar la cantidad de personas listas para salir de los Centros de Readaptación Social a las que se ayuda a contar con un empleo. Se trata de un trabajo que se realiza con personas preliberadas y liberadas, la meta es impactar a 100 este año, mientras que durante el 2022 se ayudó a unas 35 personas. (EUQ)

PREPARAN EXHIBICIÓN EN FERIA DE HANNOVER

Marco Del Prete, titular de la SEDESU, señaló que Querétaro estará junto con otros nueve estados en el Pabellón que representará a México en la Feria Industrial de Hannover 2023, en Alemania, la cual se realizará en abril. Indicó que la participación de Querétaro en la feria será indispensable, puesto que no sólo abrirá la posibilidad de que empresas alemanas y de otras partes del mundo tengan interés por establecerse en México, sino que estén directamente interesados en llegar a la entidad queretana. (DQ, N)

DESCARTA AMEQ, AUMENTO EN EL TRANSPORTE PÚBLICO

El director general de la Agencia de Movilidad, Gerardo Cuanalo, descartó aumento en la tarifa del transporte público para el municipio de San Juan del Río, por lo que llamó a los usuarios a denunciar posibles irregularidades. Dijo que no se tiene contemplado este tipo de incrementos, por ello, el costo del transporte público para el caso del servicio urbano permanecerá en 10 pesos, mientras tanto, en el traslado hacia las comunidades será distintos, este último acorde a lo que se tiene establecido en el Instituto. (ESSJR)

EDWARD SÁNCHEZ DEJA LA DIRECCIÓN GENERAL DEL INDEREQ

Gobierno del estado informó que, tras la solicitud de separación de su cargo del director del INDEREQ, Edward Sánchez, para atender asuntos de carácter personal; el gobernador Mauricio Kuri aceptó la renuncia del ahora exfuncionario. En el mismo comunicado se señaló que en próximos días el mandatario estatal hará el nombramiento del nuevo responsable de la dependencia, quien tendrá la encomienda de llevar el deporte al siguiente nivel. (DQ, N, AM, EUQ)

PROCEDERÁN DE MANERA PENAL CONTRA EX DIRECTOR DE INDEREQ

La activista Josefina Meza dio a conocer que se procederá por la vía penal en contra del ex director del INDEREQ, Edward Sánchez por el delito de abuso, luego de que fue despedido de esta institución. (N, EUQ)

MUNICIPIOS

DESPIDEN DOS INSPECTORES MUNICIPALES POR ACOSO

El titular del Órgano Interno de Control del municipio de Querétaro, Javier Rodríguez informó que dos inspectores municipales fueron dados de baja por incurrir en actos de acoso sexual, durante el 2022. Indicó que el año pasado, atendieron cinco denuncias de acoso sexual al interior de la administración pública municipal, en uno de ellos ya se comprobó la falta administrativa. (DQ, AM, EUQ)

VOLVERÁN A APOYAR A POLICÍAS MUNICIPALES PARA LA ADQUISICIÓN DE VIVIENDA

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, tomó protesta a los integrantes del Comité Técnico del Programa de Apoyo para la Adquisición de Vivienda para Policías en Activo, ya que con dicho programa seguirán reconociendo la labor de los elementos. (N, EUQ, DQ)

Sábado 18 de febrero de 2023

LEVANTARON 70 CADÁVERES... DE ROEDORES

Se recolectaron cerca de 70 cadáveres de roedores en las trampas que, en una primera intervención, se colocaron en espacios públicos del Centro Histórico, informó la secretaria de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro. “Durante el mes que duró la intervención se contabilizaron 70 cadáveres de roedores, y se estima que por cada cadáver visible hubo cinco cadáveres más, por lo que en esta primera intervención tuvimos alrededor de 350 cadáveres de roedores en el primer cuadro de la ciudad”, explicó. (DQ)

DETECTAN 15 PERSONAS EN SITUACIÓN DE CALLE

Son 15 personas en situación de calle que han detectado en la delegación Felipe Carrillo Puerto y a quienes les han dado seguimiento, pero siguen regresando a pernoctar en la vía pública, reconoció el delegado, Alberto Rojas. (EUQ)

REALIZAN CONCURSO MUNICIPAL DE ESCOLTAS DE BANDERA EN SAN JUAN DEL RÍO

El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera, encabezó este viernes la ceremonia con motivo del Concurso Municipal de Escoltas de Bandera en el CECUCO, en el cual participaron más de 30 escoltas, desde preescolar, hasta universidad. El alcalde sanjuanense destacó que, para su administración, el trabajo en equipo es fundamental, por lo que, tanto el concurso, como las escoltas, son ejemplo de ello. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

IMSS QUERÉTARO SE COLOCA COMO PRIMER LUGAR EN DONACIÓN DE ÓRGANOS POR QUINTO AÑO

Durante los últimos cinco años, el Hospital General Regional No. 1, del IMSS, se ha ubicado en el primer lugar nacional en procuración de órganos y tejidos, lo que ha beneficiado a cientos de personas que se encuentran en lista de espera. Tan sólo en 2022, se lograron concretar 85 donaciones; de las cuales, seis fueron multiorgánicas, el resto de tejido corneal. (N, EUQ, DQ)

COSTOS DE TRANSPORTE ENCARECEN ALIMENTOS

Durante la segunda quincena se detectó un incremento de hasta el 5% en los productos del campo, como el huevo y pollo, en el estado, ocasionado por el aumento en los costos de transportación, dio a conocer Fabián Camacho, presidente de la CANACO. (DQ)

FABIAN CAMACHO RINDE PROTESTA EN LA CANACO

Toda una fiesta resultó la toma de protesta como presidente del Consejo Directivo de la CANACO, quien fue reelegido para un segundo periodo en el cargo. Desde temprano, presidentes de las diferentes Cámaras, empresarios, políticos y amigos se dieron cita en las instalaciones del Club de Industriales para ser testigos del nombramiento de Fabián Arredondo quien estuvo acompañado por Lupita Murguía, en representación del gobernador Mauricio Kuri, así como Agustín Dorantes, secretario de Desarrollo Social, entre otras personalidades. (DQ)

QROBÚS ATROPELLA A CICLISTA EN AVENIDA CONSTITUYENTES

Esta tarde se registró un incidente vial entre un ciclista y una unidad de Qrobús en la intersección de Constituyentes y Ezequiel Montes. Con información recabada en el lugar, se pudo conocer la mecánica de los hechos, cuando la unidad de Qrobús que salía de la estación de servicio se percató del paso del ciclista, el chofer hizo sonar su claxon como advertencia, sin que el ciclista se percatara a tiempo del paso de la unidad, por consiguiente, fue golpeado con el parabrisas frontal, quedando sobre la carpeta de rodamiento. (DQ, N)

INVESTIGAN CONCESIÓN DE PARADAS

El Órgano Interno de Control del Municipio de Querétaro abrió una investigación contra la empresa, funcionarios y exfuncionarios municipales, para determinar su responsabilidad administrativa en el caso de las paradas tipo Dubái, cuya concesión fue retirada por incumplimiento de contrato. El titular del área, Javier Rodríguez, informó que la Secretaría del Ayuntamiento les envió el acuerdo de Cabildo donde se cancela la



Sábado 18 de febrero de 2023

concesión a la empresa que operaba los 61 paraderos, que incluyen las paradas tipo Dubái, a fin de atender los efectos legales que correspondan. (DQ)

BIENESTAR INVITA A ADULTOS MAYORES A REGISTRARSE AL PROGRAMA “65 Y MÁS”

166 mil 344 adultos mayores en la entidad se verán beneficiados con el programa “65 y más”, apoyo que cuenta con una inversión anual de tres mil 800 mdp, informó la delegada de la Secretaría del Bienestar, Rocío Peniche quien hizo la invitación a las personas mayores de 65 años para que se acerquen a las oficinas de la dependencia y se registren al programa. (N)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q “CASTIGOS”

Por Adán Olvera

Desde la legislatura buscan acabar con los castigos corporales, humillantes, crueles e innecesarios que arriesguen la integridad física y emocional de las niñas, niños y adolescentes. Estos castigos dejan una huella difícil de borrar en los niños y niñas, por eso se buscó evitarlos a toda costa. Los jalones de orejas, los reglazos, el clásico chanclozo de las mamás a los hijos tendrán que quedar atrás, porque esos castigos pueden provocar una responsabilidad legal. Se reformó el artículo 310 y el 418 del Código Civil Querétaro; y adicionar las fracciones 29 y 30 del Artículo 4 de la Ley de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes del Estado de Querétaro; pero lo que preocupa no es tanto esos castigos de los padres de familia que antes se presentaban para corregir a los chamacos en su conducta; lo que preocupa son los maltratos violentos que dejan secuelas físicas y emocionales. El procurador de protección a niñas, niños y adolescentes en el estado de Querétaro, Manuel Hernández asegura que la dependencia que encabeza ha recibido más de 1000 reportes de maltrato en contra de menores; el DIF tiene bajo resguardo a 469 menores bajo su resguardo en el albergue estatal. Los reportes de maltrato infantil son derivados de hospitales, de instituciones educativas, hasta reportes ciudadanos a través de cualquiera de estas formas se levanta la queja y la autoridad está obligada actuar; es cuando el equipo interdisciplinario de trabajo social y legal se traslada para verificar situación y hacer las evaluaciones en casi el 60 por ciento de los casos se llega documentar, que hay algún tipo de violencia o de maltrato hacia los menores de edad. Las formas de educar a los niños y niñas han cambiado y se busca su protección, desde casa se tiene que buscar una forma diferente de actuar en la educación de los pequeños para evitarles situaciones que afecten su desarrollo. DE REBOTE. Las paradas tipo “Dubái” que tanto presumió el exalcalde Marcos Aguilar, fue una de sus concesiones que repartió en aquellos años que encabezó la presidencia municipal de la capital; la concesión fue revocada por el cabildo y el órgano interno de control investigará y determinará si cabe alguna sanción por el incumplimiento. (DQ)

BAJO RESERVA

Kuri mostró generosidad con Edward. Mucho se insistió en fuentes oficiales que Edward Sánchez del Río tenía la confianza y respaldo del gobernador Mauricio Kuri, pero al final cayó, pues su cabeza, nos cuentan, era insalvable debido a que las pruebas en su contra apuntaron a crecer, de cara a las protestas que se vienen de grupos feministas para el 8 de marzo. Pese a todo el lodazal que ya hay en la reputación de Edward, vale señalar que Kuri tuvo generosidad con su exfuncionario, debido a que su salida se manejó como una renuncia, cuando lo que ameritaba era un cese fulminante desde el año pasado y un deslinde de inmediato de parte del gobernador. Ya era un cadáver desde diciembre pasado. Ya sin el cobijo del cargo y el poder que le daba ser funcionario estatal, Edward Sánchez del Río tiene en lo inmediato que preparar su defensa por las denuncias penales que atenderá en la Fiscalía General del Estado por las acusaciones que hay de presuntas víctimas. Además, también recordemos que tiene abierto un proceso abierto en la Contraloría Estatal por el supuesto acoso sexual y las presuntas fiestas que organizaban Edward y sus cercanos. Sánchez puede librar todas las acusaciones en su contra, aunque ya fue declarado culpable en la opinión pública, en buena medida porque el ex funcionario guardó silencio. Edward era un cadáver desde diciembre pasado. (EUQ 2)

Sábado 18 de febrero de 2023

#ACENTOS

Cuando la bicicleta es mejor. Casi todos padecemos los congestionamientos vehiculares por las obras viales, pero también vemos algo impactante: hay más personas en bicicleta circulando, ¡y fluyen más rápido que en automóvil! Tal fue el caso del columnista Adán Olvera quien pedaleó, en compañía de activistas ciclistas durante 13 minutos, un trayecto que le tomaba el triple manejando. Su experiencia recalca la necesidad de adoptar diferentes perspectivas a la movilidad. El caos, estrés y violencia que se generan por ir a vuelta de rueda demuestran lo costoso que es mantener las condiciones óptimas para que el auto sea una buena opción de movilidad. Al contrario, optar por caminar o andar en bicicleta rápidamente se hace factible, a pesar de no contar con infraestructura segura y cómoda. Es curioso cómo las bajas velocidades de los autos sobre la avenida 5 de Febrero han hecho más factible el caminar o pedalear. Estas prácticas no deben verse como una excepción mientras termine de construirse el Paseo 5 de Febrero, sino una oportunidad para mejorar estos tipos de movilidad, que son altamente deseables desde las perspectivas de salud, sostenibilidad y convivencia. Para ello, dejemos de homogeneizar la movilidad con el automóvil. Está probado que el tráfico de Querétaro no se resuelve solo con inversiones para el automóvil; se resuelve con múltiples mejores opciones de movilidad. Todo esto no implica que la bicicleta siempre será mejor, pero, sin duda, el automóvil no debe ser ni la única, ni la mejor opción. (AM)

EL ALFIL NEGRO

Reconocimiento: La formación de un comité pro-vivienda para polis, es un justo tributo a estos hombres y mujeres que ponen en riesgo su vida por defender la nuestra. Ofrecer a sus familias un patrimonio, es el mejor reconocimiento. (N)

CALMA

Y de nueva cuenta el llamado es a conservar la calma, a reprogramarnos para salir con tiempo y tener tolerancia al manejar, cortesía, porque para avanzar en la edificación del intertramo que va de avenida Epigmenio González a avenida Universidad, la SDUOP anunció que, desde hoy, reacomodará los retornos de la zona, al eliminar la doble vuelta a la altura de la UAQ y la CEA. Se informó que el retorno con circulación hacia San Luis Potosí, para dar vuelta con dirección a la CDMX se habilitará a la altura de la plaza Ubika y la vuelta a la CDMX, para retornar hacia San Luis Potosí se instalará casi a la altura de prolongación Zaragoza. (N)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P: PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA